
 

 

 

Ergebnisprotokoll zur 4. Sitzung des Begleitausschusses  

„Abflussverbessernde Maßnahmen und Hochwasserschutz“ am 09.09.2020 

 

Ort:    Sitzungssaal Rathaus, Stadt Bleckede 

Zeit:   20.00 Uhr 

Sitzungsleitung:  Bürgermeister Dennis Neumann 

Protokollantin:  Laura Gödecke 

Anwesende:   Holger Grinda, Hans-Günter Kubelke, Margaretha Kubelke,          

                                   Ortsvorsteherin Angela Pabst, Otto Pabst, Marleen Ram, Andreas  

                                   Reinecke, Karsten Reinstorf sowie Deichhauptmann Hartmut  

                                   Burmester, Geschäftsführer Ansgar Dettmer (ADV) und Heiko   

                                   Warnecke, Clemens Löbnitz (NLWKN) 

Tagesordnung: 

TOP 1   Sachstand Ausschussarbeit  

TOP 2   Sachstand MBS Vitico 

TOP 3   Beantwortung der Fragen durch das NLWKN 

TOP 4   Weiteres Vorgehen 

 

Zu TOP 1 Sachstand Ausschussarbeit: 

Andreas Reinecke erläutert die im Ausschuss erarbeiteten möglichen Varianten der 

geplanten Deichrückverlegung und stellt die vom Ausschuss präferierten Trassen 1.1 und 

5.2 in Kombination vor. 

 

Zu TOP 2 Sachstand MBS Vitico:  

Heiko Warnecke erklärt, dass die MBS abgeschlossen ist. Die Empfehlung enthält aber 

offene Fragen. Im Planfeststellungsverfahren müssen mehrere Varianten berücksichtigt 

werden, wobei alle Varianten noch diskutabel sind und bisher keine Entscheidung getroffen 

wurde. Die untere Naturschutzbehörde (BRV) ist maßgeblich an der Entscheidung beteiligt. 

Weitere Ausführungen zum Sachstand siehe Anlage. 

 

Zu TOP 3 Beantwortung der Fragen durch das NLWKN: 

Die im Ausschuss gesammelten Fragen wurden im Voraus der Sitzung ans NLWKN zur 

Beantwortung gesendet. Antworten siehe Anlage. 

  

Zu TOP 4 Weiteres Vorgehen: 

Es besteht Konsens zwischen Ausschuss, ADV und NLWKN darüber, dass die Hydraulik an 

erster Stelle stehen muss. Eine mögliche DRV ist in erster Linie eine wasserwirtschaftliche 

und keine naturschutzrechtliche Maßnahme, allerdings wird durch den strengen Naturschutz 

jede Maßnahme erschwert. 

S T A D T  B L E C K E D E  
Der Bürgermeister 

 



Das NLWKN wünscht sich eine abgestimmte Trasse bis Ende 2020. 

Dennis Neumann platziert das Vorhaben in den politischen Gremien, um auf aktuelle 

Berichterstattung in den Medien zu reagieren. 

Heiko Warnecke gibt die vom Ausschuss erarbeiteten Alternativen zum Trassenverlauf mit 

der Bitte um Prüfung an Herrn Prof. Ettmer weiter. 

 

Die nächste Sitzung wird terminiert, sobald es Informationen von Heiko Warnecke bezüglich 

Untersuchungsergebnissen von Prof. Ettmer gibt. 

 

Bleckede, 26.10.2020 

gez. Laura Gödecke   

        


